
 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur und Sport vom 29.11.2022 Seite 1 von 6 

 

 
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur und Sport 
(LABOE/BSKS/05/2022) vom 29.11.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Claudia Bern  

Mitglieder 
Frau Susanne Bartels  
Herr Helge Cornehl  
Frau Margret Diekötter  
Herr Uwe Dierck  
Frau Thake Hansen-Lauff  
Frau Sigrun Hey  
Frau Annette Kleinfeld  
Frau Gudrun Kubon Vertreter für Herrn Petrowski 
Herr Hans-Asmus Wulff Vertretung für Herrn Michael Meggle 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Michael Meggle fehlt entschuldigt 
Frau Silveli Müller fehlt entschuldigt 
Herr Günter Petrowski fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:19 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, im Gebäude der 

Grundschule (Cafeteria) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung, So-

ziales, Kultur und Sport vom 13.09.2022 und Bekanntgabe 
der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
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 6.   Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden  
   
 7.   Mitteilungen des Bürgermeisters  
   
 8.   Stoschplatz - Sachstandsbericht  
   
 9.   Unterstützung VHS-Laboe  
   
 9.1.   Zuschusserhöhung an die VHS-Laboe - Antrag der SPD 

Fraktion 
 

   
 9.2.   Erweiterter Antrag zum Antrag der SPD-Fraktion über die 

Erhöhung des Zuschusses an die VHS-Laboe - Antrag der 
Fraktion GRÜNE-Laboe 

 

   
 10.   Sommerfest des Ehrenamtes für die Einwohnerinnen und 

Einwohner und unsere Gäste - Antrag der Fraktion GRÜNE-
Laboe 

 

   
 11.   Haushalt 2023 - hier: Beratung der Einzelpläne 2, 3 und 4  
   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende Frau Bern eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Sie stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Frau Bartels beantragt den Tausch der Tagesordnungspunkte 9.1 und 9.2. 
 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen:4  Nein-Stimmen: 4 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
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Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es gibt keine Fragen. 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, 

Kultur und Sport vom 13.09.2022 und Bekanntgabe der in nichtöf-
fentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Keine Anmerkungen  
 
 
TO-Punkt  6: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden 
 
Frau Bern informiert über die Aktion Wunschbaum, die sehr gut angelaufen ist. Es wurden 
bisher ca. 120 Karten ausgegeben. 
Die Zusammenarbeit mit Frau Steinwedel vom Seniorenbeirat und mit dem Jugendzentrum 
funktioniert sehr gut. Erste Geschenke wurden bereits gepackt. 
 
 
TO-Punkt  7: Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Herr Voß teilt mit, dass der Handwerker- und Gewerbeverein (HGV) 1000,00€ für die Aktion 
Wunschbaum gespendet hat. 
Der HGV würde sich im nächsten Jahr gerne mehr in die Wunschbaum Aktion mit einbringen 
und evtl. noch mehr Standorte für die Wunschbäume anbieten. 
 
 
TO-Punkt  8: Stoschplatz - Sachstandsbericht 
 
Bürgermeister Voß informiert, dass 
 
die Abnahme der Laufbahnen erfolgt ist. 
Damit diese in einem guten Zustand bleiben, ist ein erhöhter Pflegeaufwand notwendig und  
es gibt hierzu Gespräche mit der Gartenbaufirma Rumpf. 
 
Vertragsverhandlungen mit dem TVL und dem VFR bezüglich der zukünftigen Nutzung des 
Sportplatzes laufen derzeit und gestalten sich etwas schwierig aber man ist auf einem guten 
Weg. 
Die Benutzungsordnung für den Sportplatz ist veraltet und soll nach Auffassung des VfR neu 
gefasst werden. 
 
Die Anschaffung eines 2. Beregnungswagens ist seit langem geplant und ist jetzt erfolgt. 
Der VFR bekommt einen Zuschuss in Höhe von 20% vom LSV zusätzlich zum Eigenanteil  
Die Gemeinde zahlt einen Zuschuss in Höhe von 2000,00€. 
 
Das Sanitärgebäude auf dem Sportplatz ist von einer Elektrofirma soweit instand gesetzt 
worden, dass es ohne Bedenken genutzt werden kann. Der Auftrag für die vollständige In-
standsetzung ist erfolgt. 
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Das Architektenbüro Siller ist mit der weiteren Planung bezüglich des neuen Sportplatzes 
beauftragt. 
 
 
TO-Punkt  9: Unterstützung VHS-Laboe 
 
 
TO-Punkt  9.1: Zuschusserhöhung an die VHS-Laboe - Antrag der SPD Fraktion 
 
Herr Cornehl stellt den Antrag der SPD Fraktion vor. 
Es wird intensiv von den Fraktionen darüber diskutiert.  
Frau Steinwedel vom Seniorenbeirat weist auf die Wichtigkeit der VHS in Hinsicht auf die 
soziale Komponente, und auf die Teilhabe am kulturellen Leben für Senioren und Seniorin-
nen, sowie die Unterstützung des Ehrenamtes hin und bittet die Mitglieder um Zustimmung 
zu einem Zuschuss. 
Herr Voß informiert über die sehr erfolgreiche Arbeit der VHS und über die bereits vorge-
nommenen Erhöhungen der Mitgliedsbeiträge und Kursgebühren um die anfallenden Kosten 
selbst zu decken. 
Frau Bern regt, im Rahmen der Gleichbehandlung mit anderen Vereinen, einen einmaligen 
Zuschuss für 2023 in Höhe von 5000,00€ an. 
Ende des Jahres 2023 ist dann ggf. abzusehen, ob sich die Erhöhungen der Mitgliedsbeiträ-
ge und Kursgebühren positiv auf die finanzielle Situation der VHS ausgewirkt haben. 
 
Sitzungsunterbrechung 
Beginn: 19:27 Uhr 
Ende: 19:33 Uhr 
 
Es gibt weitere Diskussionen bezüglich der Höhe und der zeitlichen Unterstützung der VHS 
 
Sitzungsunterbrechung 
Beginn: 19:38 Uhr 
Ende: 19:43 Uhr 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Laboe erhöht ab Januar 2023 einmalig ihren Zuschuss auf 5000,00 EUR zur 
Finanzierung einer Verwaltungsstelle im Rahmen der Minijobregeln und zur Absicherung der 
erfolgreichen Arbeit der VHS. 
Der BSKS berät im 4. Quartal 2023 über die Auswirkungen. 
 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen:0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9.2: Erweiterter Antrag zum Antrag der SPD-Fraktion über die Erhö-

hung des Zuschusses an die VHS-Laboe - Antrag der Fraktion 
GRÜNE-Laboe 

 
Frau Bartels erläutert den Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe. 
Der Antrag wird von den Fraktionen intensiv diskutiert. 
Herr Voß erklärt, dass IT-Leistungen z.B. für die Schule und das Jugendzentrum bei Bedarf 
eingekauft werden und es keine IT-Stelle gibt. 
Es sollte ein Prüfauftrag erfolgen, was benötigt wird und ob eine IT-Stelle erforderlich ist. 
Andere Vereine benötigen keine Unterstützung in IT Angelegenheiten sondern arbeiten ei-
genverantwortlich. 
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Beschluss: 
Der Bürgermeister wird beauftragt die Einrichtung einer Stelle für IT Sicherheit, Internet-
Auftritt, technischer Service und für Online-Beteiligungsformate zu prüfen. 
Dazu sind Gegenüberstellungen zu obigen künftigen Dienstleistungen vorzulegen. 
Diese Stelle kann auch für unsere Vereine und Verbände Ansprechpartner bei Fragen zur 
Internetsicherheit und Aufgabenstellungen sein, die für die Laboer Vereine und Verbände 
erforderlich sind und diese dabei zu unterstützen. 
Dazu ist eine Bedarfsabfrage durchzuführen. 
 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen:10 Nein-Stimmen:0  Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Sommerfest des Ehrenamtes für die Einwohnerinnen und Einwoh-

ner und unsere Gäste - Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe 
 
Frau Bartels Fraktion GRÜNE-Laboe stellt den Antrag vor. 
 
Frau Bern berichtet vom letzten Sommerfest, an dem sich verschiedene Laboer Vereine be-
teiligten. Es wurde sehr gut besucht und war eine sehr gelungene Veranstaltung. 
 
Zukünftig wollen sich auch weiterhin verschiedene Vereine an der Veranstaltung beteiligen 
und  die Organisation kann auch weiterhin durch die Vereine erfolgen, die Gemeinde soll 
aber unterstützend tätig werden. 
 
Herr Voß teilt mit, dass für diese Veranstaltung 3000,00EUR in den Veranstaltungshaushalt 
2023 eingestellt werden. 
 
Beschluss: 
Der BSKS empfiehlt der GV: 

1. Die Gemeinde Ostseebad Laboe organisiert ab 2023 den Rahmen für ein Sommer-
fest der Vereine und Verbände im Kurpark. Darunter fällt insbesondere die Organisa-
tion der Treffen des Festkomitees, die ordnungsrechtliche Anmeldung der Veranstal-
tung sowie die kostenlose Bereitstellung von Strom, Wasser, WCs und ggf. weiteren 
Dingen, die zur Erfüllung evt. Auflagen notwendig sind. Außerdem stellt die Gemein-
de bei ihr vorhandene Ausstattung, wie z.B. Festzeltgarnituren, ebenfalls kostenlos 
zur Verfügung und sorgt für die Öffentlichkeitsarbeit. 

2. Die Gemeinde Ostseebad Laboe lädt möglichst bis Ende Februar eines jeden Jahres 
ein/e Vertreter/in aller ortsansässigen Vereine und Verbände zu einer Auftaktveran-
staltung zur Bildung eines Festkomitees ein. 

3. Die Angebote auf dem Fest sollen für die Besuchenden kostenlos sein. Kommerzielle 
Angebote, Angebote politischer Parteien oder von Religionsgemeinschaften sind 
ausgeschlossen. Ebenso ist der Ausschank von alkoholischen Getränken ausge-
schlossen. 

4. Der Bürgermeister bzw. die Verwaltung werden gebeten, die entstehenden Kosten 
abzuschätzen und ab 2023 entsprechende Mittel hierfür im Haushalt bereitzustellen. 

 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Haushalt 2023 - hier: Beratung der Einzelpläne 2, 3 und 4 
 
Herr Voß und Herr Dräbing erläutern einzelne Positionen zu den Einzelplänen. 
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Die Schulleiterin Frau Telli erklärt als Sachverständige die Arbeit und Aufgaben der Schul-
sekretärin sowie des Leiters/Leiterin der OGTS. 
Die für diese Aufgaben bisher veranschlagte Stundenzahl reicht bereits seit langem nicht 
mehr aus und es ist dringend erforderlich die Stunden für beide Aufgabenbereiche deutlich 
anzuheben. 
 
Die Verabschiedung von Frau Bauer findet am 15.12.2022 ab 10.30 Uhr in der Grundschule 
Laboe statt. 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Wulff bittet um Mitteilung der Nutzungszeiten des FFH. Sie sollen zur nächsten Sitzung 
vorgelegt werden. 
Frau Bern bittet um eine Kostenaufstellung für den neuen Spielplatz auf der Schulwiese. 
 
Ende öffentliche Sitzung 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Claudia Bern Britta Schmidt Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

   
  gesehen: 

 
  Heiko Voß 
  -Bürgermeister- 
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